

Pengembangan e-modul pembelajaran kesantunan berbahasa sekolah dasar berbasis kurikulum merdeka

Oleh: Ali Mustadi, Setiawan Edi Wibowo, Octavian Muning Sayekti

ABSTRAK

Isu kesantunan berbahasa di dalam pembelajaran sekolah dasar berbasis kurikulum merdeka memang sangat layak diangkat. Hal tersebut dilatarbelakangi semakin pesatnya perkembangan teknologi di masyarakat. Oleh sebab itu, tujuan penelitian ini adalah 1) untuk menghasilkan e-modul kesantunan berbahasa berbasis kurikulum merdeka yang layak dan praktis pada tahun pertama, 2) menguji keefektifan e-modul kesantunan berbahasa untuk mengukur penguasaan santun berbahasa siswa di tingkat sekolah dasar. Metode yang digunakan adalah Research and Developmet dengan desain model pengembangan ADDIE. Subjek penelitian dilakukan dengan menggunakan teknik purposive sampling. Teknik pengumpulan data menggunakan teknik wawancara, studi pustaka, dan angket/kuesioner. Instrumen penelitian berupa lembar wawancara dan kuesioner analisis kebutuhan bahan ajar, lembar angket validasi ahli materi dan ahli bahan ajar, serta lembar pedoman wawancara dan angket tertutup untuk uji keefektifan media. Teknik analisis data menggunakan teknik analisis deskriptif-kualitatif untuk hasil data wawancara dan teknik deskriptif kualitatif untuk hasil data. Hasil penelitian ini adalah materi ajar kesantunan berbahasa berbasis kurikulum merdeka yang layak menurut ahli media dan ahli materi. Skor rerata yang diperoleh dari hasil penilaian kelayakan ahli materi I yakni 4,42 dengan kategori sangat baik, ahli media 4,6 dengan kategori sangat baik. Skor rerata kelayakan penilaian dari guru pada uji coba produk meliputi kelayakan penyajian 4,72 dengan kategori sangat baik, kebahasaan 4,40 dengan kategori sangat baik, tampilan 4,90 dengan kategori sangat baik dan kesesuaian isi bahan ajar 4,40 dengan kategori sangat baik. Secara keseluruhan bahan ajar kesantunan berbahasa berbasis kurikulum merdeka dinyatakan layak digunakan setelah dilakukan beberapa revisi berdasarkan saran ahli dengan penilaian akhir sangat baik dan baik. Bahan ajar yang dinyatakan layak digunakan guru, sehingga dapat diterapkan dalam proses pembelajaran.

Kata kunci: E-modul, kesantunan berbahasa, kurikulum merdeka, pembelajaran bahasa, sekolah dasar